# BOLETÍN ENTÉRATE

Actualidad de la SITCA





Secretaría de Integración Turística Centroamericana (SITCA)

Edición Nº 12 Viernes 27 de Octubre



# 112° Aniversario

de la República de China (Taiwán)





#### SITCA y AEC presentan plan de trabajo que fortalecerá relaciones

del Gran Caribe.

La SITCA participó de la 2ª Reunión de Alto Nivel de Autoridades Turísticas y de la 34 Reunión del Comité Especial de Turismo Sostenible de la Asociación de Estados del Caribe, realizadas este 27 y 28 de septiembre en Barbados.

Las actividades dan cumplimiento al plan de trabajo de la Presidencia Pro Témpore del CCT, a cargo de El Salvador, que entre sus prioridades ha establecido el dar continuidad a los proyectos de cooperación ya iniciados y generar nuevas alianzas con socios para el desarrollo, entre ellos la Asociación de Estados del Caribe (AEC), quienes participan como observadores de Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) y han formalizado al más alto nivel ante la reunión de Cancilleres del SICA su interés para trabajar conjuntamente en diversas áreas, entre ellas el Turismo Sostenible.

Durante la 34 Reunión del Comité Especial de Turismo Sostenible de la AEC, la SITCA expuso los avances técnicos alcanzados a la fecha para definir un plan de trabajo conjunto, el cual ha identificado áreas como el desarrollo de MIPYME's, manejo del sargazo, estrategia de turismo sostenible, Sello SICCS, Destinos Turísticos Inteligentes y Revitalización de la Zona de Turismo Sostenible del Caribe (ZTSC), como temáticas a priorizar en el trabajo conjunto para los próximos años.

## **Noticias**

#### Noticia 1

SITCA y AEC presentan plan de trabajo que fortalecerá relaciones del Gran Caribe.

Restaurante "Mi Viejo Ranchito" recibe su primera recertificación en SICCS.

#### Noticia 3

SITCA y SEGITTUR presentan directrices estratégicas para la implantación de un Modelo de Destinos Turísticos Inteligentes para la Región SICA.

#### Noticia 4

SITCA y GESTUM coordinan finalización de Certificaciones PM4R para funcionarios de la Región SICA.

#### Noticia 5

SITCA identificará oportunidades de economía azul en Golfo de Fonseca con el apoyo de OSPESCA

#### Noticia 6

SITCA presenta políticas de Estado dirigidas a Cielos Abiertos en Foro PARLACEN

#### Noticia 7

SITCA, CATA y CENPROMYPE coordinan formulación de nuevo proyecto Taiwán.

# Restaurante "Mi Viejo Ranchito"

recibe su primera recertificación en SICCS.



Siendo la primera empresa en Nicaragua certificada con el Sistema Integrado Centroamericano de Calidad y Sostenibilidad SICCS, el Restaurante Mi Viejo Ranchito Catarina, recibió el pasado 27 de septiembre, su primera recertificación lo que reafirma su compromiso con la mejora continua.

Mi Viejo Ranchito Catarina fue certificado por primera vez en el mes de junio del año 2020 con la norma SICCS que aplica para restaurantes, dicha certificación reconoce los altos estándares de calidad con los que opera como parte de un sistema de gestión sólido.









# BOLETÍN ENTÉRATE

Actualidad de la SITCA





Secretaría de Integración Turística Centroamericana (SITCA)

Edición Nº 12 Viernes 27 de Octubre





## SITCA y SEGITTUR presentan

directrices estratégicas para la implantación de un Modelo de Destinos Turísticos Inteligentes para la Región SICA.

La SITCA con el apoyo de SEGITTUR (España) realizó el 28 de septiembre la devolución de resultados del "Informe Diagnóstico para el diseño de Directrices Estratégicas para la implantación de un Modelo de Destinos Turísticos Inteligentes para la Región SICA", con la participación los enlaces técnicos de las Administraciones Nacionales de Turismo (ANT) miembros del CCT.

La asistencia técnica, realizada por expertos de la empresa consultora Globaldit, se desarrolló entre los meses de agosto y septiembre, realizando diversas fases de revisión documental, encuestas a los países y entrevistas; alcanzando un documento estratégico que aporta un análisis de situación de partida; así como directrices para la implantación del modelo de Destinos Turísticos Inteligentes en la región. Este documento proporciona al Consejo Centroamericano de Turismo (CCT) y a la SITCA recomendaciones prácticas para emprender este ambicioso proceso de transformación de los destinos turísticos de la región en Destinos Turísticos Inteligentes.

SEGITTUR viene desarrollado desde 2012 el proyecto DTI como clave para la mejora de la competitividad de los destinos turísticos. El proyecto ha ido creciendo en volumen y complejidad y en esta evolución se ha constituido la Red de Destinos Turísticos Inteligentes (Red DTI).



# 4 SITCA y GESTUM coordinan finalización de

coordinan finalización de Certificaciones PM4R para funcionarios de la Región SICA.

La Secretaria Ejecutiva de la SITCA, Ingeniera Ligia Miranda, coordina con la empresa consultora GESTUM el cierre de los procesos de fortalecimiento de las capacidades para funcionarios de la SITCA, SICA, Belice y Guatemala becarios. Las certificaciones en

materia de la metodología de gestión de proyectos PM4R fue brindada con el apoyo de la República de China (Taiwán) aportando un nuevo grupo de expertos regionales que utilizarán en sus países e instituciones este modelo de gestión para optimizar las fases de planificación e implementación de proyectos de desarrollo.

### 5 | SITCA identificará

oportunidades de economía azul en Golfo de Fonseca con el apoyo de OSPESCA

La SITCA, participó este 5 de octubre del Taller convocado por OSPESCA a la institucional regional denominado: "Oportunidades de economía azul, con la institucionalidad del SICA", en el marco del



Programa de Manejo Transfronterizo del Golfo de Fonseca que apoya la Estrategia Regional para el Crecimiento Azul dentro del Programa PROBLUE del Banco Mundial.

El programa en mención tiene como propósito apoyar la construcción de capacidad regional y nacional, fortalecer los arreglos institucionales e identificar las necesidades de inversión para fomentar la sustentabilidad de los recursos costeros en el Golfo de Fonseca. Esta iniciativa ejecuta cuatro asistencias técnicas para: i) la identificación de las oportunidades y barreras para el desarrollo de las oportunidades del Crecimiento Azul; en el marco de las actividades de pesca y acuicultura. Asimismo, analiza las bases de la gestión espacial marina y el manejo del paisaje, y evalúa la contaminación marina y costera; todas en el Golfo de Fonseca y bajo un enfoque de Economía Azul en Centroamérica.

Durante el taller, OSPESCA y el equipo consultor dio a conocer los insumos sobre la visión de las Secretarías e instancias del SICA en torno a los objetivos del proceso, al tiempo que solicitó el apoyo para realizar talleres nacionales especializados con el apoyo de las instancias asistentes.





Actualidad de la SITCA



Secretaría de Integración Turística Centroamericana (SITCA)

Edición Nº 12 Viernes 27 de Octubre





# SITCA presenta Políticas

de Estado dirigidas a Cielos Abiertos en Foro PARLACEN

La SITCA presentó ante los honorables diputados del Parlamento Centroamericano, Autoridades y delegados de Turismo e instancias de la institucionalidad regional las Políticas de la región SICA dirigidas a la apertura de cielos abiertos, este 10 de octubre durante el "Foro de Fortalecimiento al Turismo Multidestino en la Región SICA mediante la aplicación de políticas de cielos abiertos.

En el marco de los objetivos del Consejo Centroamericano de Turismo (CCT) la SITCA apoya los esfuerzos de facilitación y estimulo el desarrollo del Turismo en toda la Región SICA; así como tratar de eliminar todos los obstáculos e impedimentos al libre movimiento de personas en la Región SICA; siendo estos Foros de discusión un elemento clave para generar concientización sobre la dimensión intersectorial mediante la cual se debe realizar el abordaje de los principales retos para el desarrollo del turismo regional.

Durante el evento, que fue inaugurado por el Presidente del Parlamento Centroamericano, H.D. Amado Cerrud y el Secretario General del SICA, Werner Vargas, se presentó la resolución AP/7-348-2023 sobre el impulso a la política de cielos abiertos en la Región SICA, en donde se reconoce el importante papel de la Política Regional de Turismo (PRETUR) en este proceso, la cual se encuentra en proceso de construcción por la SITCA.



# SITCA, CATA y CENPROMYPE

coordinan formulación de nuevo proyecto Taiwán.

La Ingeniera Ligia Miranda Ponce, Secretaria Ejecutiva de la SITCA; el Msc. Boris Iraheta, Secretario General del CATA y el Dr. David Cabrera, Director Ejecutivo de CENPROMYPE avanzan hacia la finalización del proceso de formulación y remisión del Programa Intersectorial de Apoyo al Desarrollo de la MIPYME y Turismo Sostenible, que será sometido ante la República de China Taiwán en próximas semanas.

La propuesta pretende contribuir a la modernización, transformación y fortalecimiento de la MIPYME de los países de la Región SICA, con énfasis en el turismo sostenible y posicionamiento de la oferta multidestino.











